

## A Contz les Bains de la vigne au vin



**On l'ignore encore parfois le vignoble est devenu l'objet d'une coopération réelle au sein de la Grande région transfrontalière, autour de la rivière Moselle mais pas seulement. Les membres du club Metz Euro Métropole et de l'Institut de la Grande région ont pu le vérifier à l'occasion d'une rencontre inédite et conviviale au domaine Sontag le 23 mai dernier**

Quelques pas dans les vignes seulement car l'orage menaçait, mais ils ont malgré tout permis à Jean-Michel Schweitzer qui animait cette rencontre de présenter celles et ceux qui sont aujourd'hui passionnés plus que jamais par la vigne sur leur territoire dans le cadre du vignoble de la Moselle transfrontalière. Terroir Moselle est en effet la seule organisation transfrontalière rassemblant l'ensemble des appellations de la vallée internationale de la Moselle.

Les représentants de vigneron du Grand-Duché, de Sarre et de Rhénanie Palatinat ont ainsi pu présenter leur travail, leur succès mais aussi leurs préoccupations face aux modifications climatiques de plus en plus prégnantes.

Outre notre hôte Claude Sontag et sa fille Mélanie étaient donc présents Philip Hoffman, viticulteur faisant partie d'un groupement d'agriculteurs et de viticulteurs pour améliorer la gestion du secteur en Allemagne ainsi que Guy Kier, président des viticulteurs indépendants luxembourgeois

Cerise sur le gâteau, complétant ainsi la représentation de toutes les composantes de la Grande région M. Crucifix et Mme Robinson responsables du domaine du Poirrier du loup à Torgny ont présenté leur production issue du vignoble le plus méridional de Belgique car nos voisins commencent eux aussi à cultiver la vigne.

La rencontre s'est terminée autour d'échanges avec Claude Sontag sur la typicité des terroirs, les spécificités des cultures, des cépages avec un horizon transfrontalier.

Ils développent notamment le vin AOC Moselle autour d'une nouvelle culture appuyée par un programme inédit soutenus par les collectivités

L'occasion en tout cas d'un échange sur la réalité de leur travail, leurs ambitions leurs succès mais aussi les difficultés qu'il rencontre dans cette période la modification climatique.

Les cépages (en France) :

Principalement (83 %) de l'encépagement

Pinot noir

Pinot Gris

Auxerrois

En plus :

Pinot blanc

Muller Thurgau

Gewurztraminer

Riesling

Meunier

L'AOP Moselle en France : 600 hectares classés, 80 plantés.

Le Président du Club Eurométropole de Metz : Gilles CHARLES



